

Prof. Dr. Hubert Weiger
Vorsitzender BUND Naturschutz in Bayern
Vorsitzender Bund für Umwelt und Naturschutz Deutschland
(BUND)



VERABSCHIEDUNG VON
STUDIENLEITER DR. MARTIN HELD

Evangelische Akademie Tutzing, 15. November 2015

BUND Naturschutz in
Bayern e.V.
Prof. Dr. Hubert Weiger
Vorsitzender

Bauernfeindstr. 23
90471 Nürnberg
Tel. 09 11/81 87 8-10
Fax 09 11/86 95 68

hubert.weiger
@bund-naturschutz.de
www.bund-naturschutz.de

Sehr geehrte Damen und Herren,

lieber Martin,

es ist eine große Ehre für mich, stellvertretend für viele aktive Menschen aus dem Bereich des Natur- und Umweltschutzes in Deutschland und als Vertreter der Natur- und Umweltschutzverbände Worte des Dankes für Deine jahrzehntelange Arbeit, für intensive Diskussionen und für zahlreiche aus Diskussionsprozessen heraus entstandene gemeinsame Initiativen sagen zu dürfen.

Du stehst für die Rolle der Evangelischen Akademie Tutzing als Ort des Austauschs, des Zuhörens, des Von-Einander-Lernens, des Diskurses, der streitbaren Auseinandersetzung in der Sache, der Achtung anderer Positionen, des christlichen Menschenbildes und des demokratischen Prozesses, also schlicht als Ort einer realen christlich-demokratischen Plattform.

Darüber hinaus hast du als kommunikativer Schwabe nicht nur viele entscheidende Impulse für die Akademie gegeben sondern auch für die deutsche Umweltbewegung und nicht zuletzt auch für mich persönlich.

Begegnungen mit Dir waren immer bereichernd und haben Veränderungs- und Gesellschaftsprozesse angestoßen. Beispielhaft sei hier erwähnt:

- Tutzinger Forum Ökologie mit den Themen: Wiederaufbereitungsanlage, Chemiepolitik, Flugverkehr (Schütt/Wieland)
- Boden (Entwurf einer Bodenkonvention, Bodenbündnis-Kongresse)
- Wildnis
- Ökologie der Zeit
- postfossile Mobilität
- interkultureller Austausch mit japanischen Natur- und Umweltschützern
- Transformation (BUND Naturschutz, IG-Metall, Transformateure)

Alles zentrale Themen für eine nachhaltige Entwicklung, mit Berücksichtigung von Ökonomie und Ökologie und der sozialen und kulturellen Dimension.

Als Teamplayer hast Du hier Menschen zusammengebracht, die nicht unbedingt auf den ersten Blick zusammengehören.

Du hast dies deshalb möglich gemacht, weil Du selbst innovativ, kooperativ, offen und diskussionsfreudig bist. Du hast spannende Tagungen mit spannenden Personen veranstaltet und hast dabei in der Sache und in den Herzen vieler Menschen Entscheidendes bewegt.

Lieber Martin, Du kannst stolz darauf sein, was Du als Brückenbauer durch vertrauensvolle und verlässliche Zusammenarbeit mit der Hilfe und Unterstützung Vieler entscheidend vorangebracht hast. Ich freue mich auf die weitere Zusammenarbeit mit Dir im Kreis der Transformateure. Ich wünsche dir viel Gesundheit und Lebensfreude für den neuen Lebensabschnitt. Wir brauchen Persönlichkeiten wie Dich.